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    ATA DA 2ª SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 24/02/2025 

8ª LEGISLATURA - 1º Período Legislativo do Ano de 2025. 

 

Presidente: Álvaro Luiz Scheffel 

Vereadores: Angela Gelsdorf Dumke, Camila Thais Fritz, Eduarda da Silva Menezes, 

Giana Fabricia Lopes de Castro, Moisés Cerentini, Valério Enzo Lawall, Valnei Rios, 

Vilnei de Lacerda. 

 

Aos vinte e quatro dias do mês fevereiro de dois mil e vinte e cinco, às 18h00min, em sua 

sede, a Câmara Municipal reuniu-se em Sessão Ordinária. Com número regimental e 

invocando a proteção de Deus, o Senhor Presidente, Vereador Álvaro Luiz Scheffel, 

declarou abertos os trabalhos da presente Sessão, na seguinte ordem: Abertura, 

chamada dos Senhores Vereadores, sendo verificada a existência de quórum de 09 

vereadores. O Senhor Presidente solicitou a Vereadora Eduarda da Silva Menezes que 

realizasse a leitura de um trecho da Bíblia Sagrada. Foi colocada em votação a ata da 

Sessão Ordinária nº 001/2025 do dia 17/02/2025. Aprovada. GRANDE EXPEDIENTE – 

Vereador Valerio Enzo Lawall-                                             -

                                                                                  

                                                                                       

o que demonstra o interesse da po                                                       

                                                -                                        

                                                                                         

                                                                                     

                                                                              

                                                                                   

                                                                                  

                                                                                      

                                                                                           

                                                                                      

                                                                                   

                                                                                       



2                                                                                                 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

CÂMARA MUNICIPAL DE NOVO CABRAIS                                                                                                                                            
8ª LEGISLATURA – 1° Período Legislativo ANO 2025. 

 

                                                                                     

                                                                                    

                                                                                    

          -                                                                          

                                                                                

                                                                          

                                                                                      

                                                                                   

                                                                                  

                                                                                          

                                                                                

                                                                                     

                                                                                 

                                                                                         

                                                                                        

                                                                                 

                                                                                 

apurar. O senhor vice Maiquel, se preocupa demais talve                                 

                                                                                        

                                                                                     

                                                                                    

                                                                         -               

                                                                                       

                                                                                 

                                                                                         

                                                                                      

fizeram desse Vereador,                                                          

                                                                                       

                                                                                    

                  s devemos aprofundar.                                          
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vou s                                                                                   

                                                                                          

                                                                   ’s ainda d         

                                                                                     

                                                                                   

                                                                                      

                                                                                  

                                                                            

                                                                                  

                                                                                 

expediente para mais dois assuntos que ele tem. Vereador Moises Cerentini- 

                                                                                  

solicitando                                                                       

                                                                                           

                                                                                         

                                                                       -             

                                                                                    

                                                                                      

                                                                             

                                                                                   

                                                                                        

                                                                                     

                                                                                      

                                                                                   

                                                                                          

                                                                                    

                                                                                        

                                                                                        

                                                                                 

passar, tem pessoas idosas e doentes. Hoje ele t                                         
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sua postagem, diz que encaminha os pro                                             

                                                                                       

                                                                                   

projeto, vamos melhorar, atualmente ve                                           

                                                                                      

                                                                                  

                                                                                          

                                                                                   

                                                                                  

diretamente, pois fazem                                                         

                                                                                     

                                                                                        

a quadra, e nem isso                                                                   

                                                                                 

                                                                                    

erradas. Infor                                                                           

                                                                                               

                                                   vice-prefeito. Vereador Vilnei de 

Lacerda - O vereador iniciou sua fala cumprimentando o presidente, colegas vereadores 

e os assistentes, agradeceu                                                  Fez uma 

reflexão                                              pois como diz um ditado: “Deus nos 

deu duas orelhas e uma boca                            houve muita conversa sem 

muito a ver e que foram deixados de votar projetos importantes. Destacou torcer para que 
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no presente dia os mesmos fossem votados. O vereador Vilnei                      

                                                                                     

povo contra os vereadores, mas acredita que                               são os 

vereadores                                                                  u dever 

falar a verdade e dizer o que realmente aconteceu. E                                      

                                                   complicado. //Aparte: Vereadora 

Eduarda Menezes - Destacou que os projetos terem ficado na Casa não significa que 

foram reprovados, mas precisaram de mais alguns dias para ser analisados e alguns 

incrementados. Citou doer um pouco ao ver alguns comentários nas redes sociais, pois 

muitas pessoas fazem julgamentos sem ao menos assistir as sessões antes, talvez por 

ser demorada, mas preferem assistir no celular um vídeo de dez ou cinco minutos, o que 

não é errado, mas acredita que será bom quando a população passar a acompanhar 

melhor os dois lados da história. Reforçou o convite aos munícipes para acompanharem 

as reuniões do legislativo e afirmou que na sessão anterior foi explicado o motivo de cada 

projeto ter permanecido na Casa.//. Concluiu destacando que projetos muito importantes 

ficaram na Casa e isto atingiu diretamente a população cabraisense. Vereadora Giana 

Lopes de Castro -                                                                    

pessoas que confiaram nela e votaram em sua campanha transparente e humilde. Ela 

afirmou que sua po                                                                       
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vereadora concluiu sua fala agradecendo ao senhor presidente. Vereadora Camila Thais 

Fritz -                                                                                

                                                                                 

                                                                                      

anos                                                                                   

                                                                                     

                                                                                   , à  

                                          -                                  egoria 

masculina e Taina e Grazi                                                            

                                                                                      

                                                                                    

                                                                             

Legislativa sobre o teto salarial. Ainda, um ginecologista com as mesmas re           

                                                                              

                                                                                    

                                                                                     

                                                                                   

                                                                                

servidores a procuram para cobrar a promessa por eles pois foi prometido. Aind         
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                                                                                 -      

                                                                               

                                                                    de aproveitar essa 

oportunidade par                                                                      

                 .  TRIBUNA LIVRE: Ninguém inscrito. ORDEM DO DIA: Emenda 

Aditiva 01/2025, de autoria do Vereador Moises Cerentini - Emenda ao Projeto de Lei nº 

09/2025                                                                                   

                                                                                     

                                              APROVADA. Emenda Modificativa 

001/2025, de autoria dos Vereadores Valerio Lawall, Alvaro Luiz Scheffel, Moises 

Cerentini, Eduarda Menezes, Camila Fritz, e Valnei Rios - Emenda ao Projeto de Lei nº 

06/2025, prazo da contratação                                                           

                                                                                      

constam na                 anexo I. APROVADA. Emenda Modificativa 002/2025, de 

autoria dos Vereadores Valerio Lawall, Alvaro Luiz Scheffel, Moises Cerentini, Eduarda 

Menezes, Camila Fritz, e Valnei Rios - Emenda ao Projeto de Lei nº 07/2025             

                                                                                         

sendo que as cond                                                              

                        APROVADO. EMENDA MODIFICATIVA 003/2025-de autoria 

dos Vereadores Valerio Lawall, Alvaro Luiz Scheffel, Moises Cerentini, Eduarda de 

Menezes, Camila Fritz, e Valnei Ri  -                   emenda ao PROJETO DE LEI 

Nº 012/2025.                                                                      

                                                                                       

                                      ANEXO I. APROVADO. EMENDA 

MODIFICATIVA 004/2025- de autoria dos Vereadores Valerio Lawall, Alvaro Luiz 

Scheffel, Moises Cerentini, Eduarda de Menezes, Camila Fritz, e Valnei Rios-           

seguinte emenda ao PROJETO DE LEI Nº 15/2025                                    
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ANEXO I. APROVADO. PROJETO DE LEI 006/2025 -                              

                                                                                

APROVADO. PROJETO DE LEI 007/2025 -                                        

                                                              . APROVADO. PROJETO 

DE LEI 008/2025 -                                                                   

                                                             FICA NA CASA. 

PROJETO DE LEI 009/2025 -                                                            

Anexo I, da Lei Municipal nº 2.705, de 23 de janeiro de 2025. APROVADO. PROJETO DE 

LEI 010/2025-                                                                       

                                      FICA NA CASA. PROJETO DE LEI 011/2025- 

                                                                                    

APROVADO. PROJETO DE LEI 012/2025-                                        

                                                                   APROVADO. 

PROJETO DE LEI 013/2025-                                                             

de 02 de abril de 2024.FICA NA CASA. PROJETO DE LEI 014/2025-                   

                                                                                     

alterada por Leis posteriores. FICA NA CASA. PROJETO DE LEI 015/2025-            

                                                                               

              APROVADO. PROJETO DE LEI 016/2025-                              

                                        APROVADO. PROJETO DE LEI 017/2025-

                                                                               

                                                                                   

                                                                                       

                        APROVADO. PROJETO DE LEI 018/2025-                     

                                                                                  

                                                                                         

                     APROVADO. PROJETO DE LEI 020/2025- Cria Vagas para o 

Cargo Efetivo de Agente Administrativo. FICA NA CASA. PROJETO DE LEI 021/2025- 

                                                                                        

                     APROVADO. PROJETO DE LEI 022/2025- Autoriza o Poder 
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Executivo a instituir o a                                                             

                     FICA NA CASA. PROJETO LEI LEGISLATIVO 002/2025-           

                                                                                          

                                                                                 

Municipal. APROVADO.  PROJETO LEI LEGISLATIVO 003/2025-                

                    -                                                 icipal de Novo 

Cabrais. FICA NA CASA.                       Nº 05/2025                        

                                                                                     

                                                                                     

                                                 APROVADO.           

                      -                                                              

                                                                                       

                    APROVADO.                                  -               

                                                                                 

                                              Em frente ao morador Reginaldo Seckler - 

Cerrito de dentro,em frente a propriedade de Diego Correia-(Cerrito de Dentro),em frente 

a propriedade de Igor Puntel, e                                         -      . 

APROVADO.                                 - de autoria da Vereadora Eduarda 

Menezes                                                                              1) 

                                                                                      

                                                                                   

                                                                                      

                                                                                     

                                                                                 

                                                                                      

                                                                               

                                                                                     

de Terapeuta Homeopata?                                                           

                                                                                        

                 7) de que forma acontece o fornecimento do medicamento h           
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                                                                    stinadas 

verbas/emendas parlamentares para tal? Se sim, quais valores e de que forma foram 

aplicadas?                                                                           

                                                                                      

                                                                                   

quem seja o profissional? APROVADO.                                  de autoria 

do vereador Valnei Rios, para que seja encaminhado a empresa Sacyr o seguinte pe     

               -                                                                   - 

                                                                                      - 

                                                                                  

                              APROVADO.                                 -    

                                                                                      

                                                                                    

de limpeza, Especificamente;                                                       

                                                                                         

                                                                                   4. 

Quem fornece o material de limpeza utilizado pela empresa?                     

                                                                                      

ATG AGUIA DO SUL LTDA?                                                          

de limpeza?                                                                            

limpeza? APROVADO.                                 -                        

                                                                                 

                                                                                   

                                                                                     

                                                                                  

APROVADO.                                 - de autoria do Veredor Valerio        
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                                  APROVADO.                     -               

                                                                                   

                                                                                      

16 horas contemplando a localidade de Cortado. APROVADO.                     -    

                                                                         

                                                                                      

           APROVADO.                     - de autoria da Vereadora Cam          

                                                                                         

                                                                                       

                                                                dencial cadastrado 

junto ao CIEE-RS, seja do Municipio de Novo Cabrais;                          

                                                                                   

                                                                           

                                                                                     

                                       APROVADO.                     -            

                                                                            municipais 

efetivos de 44 horas semanais para 40 horas semanais. APROVADO.              

08/2025-                                                                          

                  APROVADO. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Vereador Valnei Rios – O 

vereador cumprimenta o presidente                                                     

              -                               -                                      

                                                                                   

                                                                         -         

                                                                              

                                                                                      

                                                                                       

                                                 -                                 
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                                               precisa                     

                                                                                  

                                                                                  

                                                                                  

                                                                                 

                                                                                      

                                                                            

                                                                               

                                                                                    

para executar uma obra que causa impactos negativos dentro do mu                       

                                                                                    

                                                                                       

                                                                                   

                                                                                      

                                       Vereadora Angela Gelsdorf Dumke –   

                                                                             

                                                                                       

                                                                                         

preocupada, levando-a a imaginar que seriam 4 anos muito di                          

senso se fez presente, que fez os nobres colegas aprovarem os projetos.             

                                                                                   

                                                                            

                                                                                     

                                                                                    

                                                        s vereadores Moises e Tito 

presenciaram o mandato passado.                                             

                                                                                

                                                                                   

                      //Aparte: Vereador Moises Cerentini - Questionou quando a 

vereadora fala que todos os médicos do concurso foram chamados e nenhum aceitou e, 

agora, fala que se houver demora na contratação não terá médico por culpa dos 
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vereadores.//.                                                                          

                             Pois os qu                                             

                                                                  Ent                   

                                                                                  

                                      Após, a vereadora falou           de costume 

votar contra as proposições apresentadas na Casa,      , o pedido do Vereador Valerio, 

que pede à        para prestar esclarecimento sobre                                   

vereadora acredita que os vereadores não podem ter este tipo de atitude, pois         

                                                                          //Aparte: 

Vereadora Camila Fritz - Comentou entender que isso deve ser feito, pois no momento 

que as pessoas generalizam, estão comparando uns aos outros, os certos com os 

errados. E então quem acusou alguém, esse é que deve responder pelos atos e não 

todos, pois cada um deve responder pelos erros cometidos no passado e ter o direito de 

se defender.//. //Aparte: Vereador Valério Lawall - Explicou que a cidadã referida não foi 

chamada na Câmara, mas que foi intimada a responder a mesa diretora.//. A vereadora 

Angela comentou que se for chamar todas as pessoas que fizerem comentários nas redes 

sociais imagina o que vai acontecer na Câmara. //Aparte: Vereador Moises Cerentini - 

Destacou que a vereadora fala muito em liberdade de expressão, mas que o governo 

federal, a quem defende, faz isto diretamente.//. A vereadora respondeu que isto é um 

exemplo de dois pesos e duas medidas, pois assim como entendem que o governo 

federal está tentando intimidar as pessoas, na câmara estão fazendo o mesmo. A 

vereadora disse                                                                   

                                                                                           

                                                                                     

                                                                             

                                                                                    

                                                                                    

                                                                                          

que a futmesa, no qual a vereadora destinou emenda impositi                       
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                                                   melhoria.                    

                                                                                     

                                                                                    

                                                ometido durante a campanha.      

                                                                                        

                                                                                     

                                                                                     

                                                                                  

                                                                                 

                                                                                      

em defit financeiro.                                                             

                                                                                     

                                                                                        

                                                                                      

                                                                                        

Vereador Moises Cerentini - R                                                       

                                                                               

                                                                               

pessoas atingidas pela enchente e per                                                 

                                                                                     

                                                                                       

                                                                                      

                                                                               - 

                                                                                      

Agricultura, munidos de                                                                

                                                                                

                                                                   //Aparte: Vereador 

Valnei Rios – O vereado                                                              
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produtores q                                                         

                                                                                

                                                                                       

                                                                                   

                                                                                 

                                                                                       

                                                                                         

                                                                                        

                                              “                                       

pron                                                                                  

                                                                              

                                                                                     

                                                                 Vereador Valerio 

Enzo Lawall -                                                                        

                                                                                 

                                                                               

                                                                                     

redes sociais, mas para isso tem limites, assim convida para dia 28 nessa casa para s  
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                                      -                                               

                                                                                  

                                                                                 

centavo para Novo Cabrais,                                           –              

                                                                                

destinou ao municipio.// O vereador                                                    

                                                                                  

                                                                                 

                                                                                        

                                                                                           

                                                                                      

                                                                                         

                                                                                   

                                                                                     

saiba                                                                                   

                                                                                     

                                                                                

mu                                 “                                                 

                                                                                 

                                              -                                          

                                                                                     

                                                                                          

                                                                                       

                                                                                        

                                                                                  

                                                                                      – 
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poderia ter dado uma passada ali, se o prefeito estava em Xangr           -         

                                                                                 

                                                                                

assim, que era para ser feito aqui, o que se alegou, plano diretor,                        

                                                                                    

                                                                                  

                                                                                       

                                                           //Aparte: Vereadora Hebi da 

Saude– A vereadora questionou o Vereador Valerio quantas empresas havia sido 

instaladas no municipio quando era prefeito.// O vereador Valeri                          

                                                                                    

                                                                               

                                                                                      

                                                                                

                                        . Vereadora Camila Thais Fritz -             

                                                                                       

                                                                              

                                                                                      

                                                                                       

                                                                                      

                                                                               

                                                                              

                                                                                 

                                                                                 

                                                                                   

                                           –                                    
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                                                                               -

                                                            -                        

                                                                                

                                                                                   

entrega.//.                                                                        -

                                                                                   

                 -                                                                  

                                                                                   

                                                                                      

                                                                                            

                                                                                     

                                                                           

                                    COMUNICADOS DA PRESIDÊNCIA: Sem mais 

assuntos a tratar, deu por encerrada a sessão às 21h00min, a qual foi presidida pelo 

Presidente da Câmara, Vereador Álvaro Luiz Scheffel, e secretariada pela Vereadora 

Camila Thais Fritz, a qual determinou que fosse lavrada a presente ata pelo servidor da 

Câmara, Junior Nunes da Silva, cuja ata, após lida e aprovada, será assinada por todos 

os presentes. Convocou os nobres vereadores para próxima Sessão Ordinária que será 

realizada no dia 05 de março de 2025, às 18h00min. 

 

Ver. Angela Gelsdorf Dumke                                        Ver. Camila Thais Fritz 

 

    

Ver. Eduarda da Silva Menezes                                 Ver. Giana Fabricia Lopes de Castro  

 

 

Ver. Moisés Cerentini                                                    Ver. Valério Enzo Lawall 

 

 

Ver. Valnei Rios                                                           Ver. Vilnei de Lacerda. 
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Ver. Álvaro Luiz Scheffel 

Presidente 
 


